
令和 3 年度 第 1 回四万十町文化財保護審議会 会議録 

 

日 時：令和３年６月２日（水）午後１：30～ 

場 所：四万十町役場 本庁 東庁舎２階 多目的小ホール 

参加者：【委員】池田 十三生 酒井 寿哉 中津 吉弘 田辺 猛 宮地 昌美 

    【事務局】生涯学習課長 味元 萩原 森 岡田 

議 題 

（１） 令和元年度及び令和２年度事業報告について 

（２） 令和３年度事業計画について 

（３） 四万十町文化財保護事業費補助金交付要綱変更について 

（４） 旧昭和村役場解体撤去について 

（５） 下津井茶堂事業報告について 

（６） 中平家屋敷解体撤去について 

（７） 薬師寺の文化財認定内容の確認について 

（８） 薬師寺（薬師堂）修繕について 

（９）古城山瀬茶堂修繕について 

（10）文化的景観 曽我神社の状況報告 

（11）その他 

 

 

（池田委員長） 

令和元年度及び令和２年度事業報告について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

 

（池田委員長） 

大井川の中平家住宅は全部壊したか。 

 

（生涯学習課課長） 

後ほど説明するが全部ではなく一部になる。 

 

 

 



（池田委員長） 

質問がなければ 

令和３年度事業計画について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

なければ四万十町文化財保護事業費補助金交付要綱変更について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

 

（池田委員長） 

四万十町文化財補助金はよく使われているか。 

 

（生涯学習課課長） 

民族芸能の道具の修繕等よく使っている。 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

なければ旧昭和村役場解体撤去について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

 

（池田委員長） 

この建物に使用していた材は廃棄したのか。 

 

（生涯学習課課長） 

玄関、屋根等の一部の材のみ保存している。 

保存調査報告書も作成しておりその中に図面や保存材等詳しい情報を記載している。 



 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

なければ下津井茶堂事業報告について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

 

（田辺） 

てっぺんが少し変わったか。 

 

（生涯学習課課長） 

棟の部分の傷みが激しくなってくるため、杉皮で補強している。 

 

（池田委員長） 

地元でも活用されている文化財なのでなかなか良いと思う。 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

なければ中平家屋敷解体撤去について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

 

（田辺） 

こういった工事はすべて町が発注するのか。 

 

（味元） 

町所有の文化財なので町が発注を行う。 

 

（田辺） 

町所有でない場合は 



 

（生涯学習課長） 

原則管理者が行うことになっている。 

個人の物件を町が壊すことはできないので 

 

（池田委員長） 

文化財の保存に関しては前から課題になっている。 

文化財は保存だけでなく活用をしっかりしていければよいが 

なかなか難しい課題である。 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

薬師寺文化財認定内容の確認について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質問はありませんか。 

薬師寺は町文化財としてすでに登録されているが、薬師寺とは薬師堂などすべて含めて町

文化財として認定しているということで問題ないか。 

 

（田辺） 

確認だが、山とかは指定してない認識でよいか。 

 

（味元） 

建物や石碑、塀などの建築物が文化財になる。 

山や木は指定してない。 

 

（池田委員長） 

質疑はありませんか。 

薬師寺（薬師堂）修繕について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質問はありませんか。 



 

（味元） 

薬師寺では厄除け等のお祓いを行っており、薬師堂の周囲にある縁板を歩くのだが老朽化

によりけがを負いそうになっていた等の報告も受けていた。 

所有者にから補修修理を行うため補助金交付依頼があったため議題にさせていただいてる。 

 

（森） 

老朽化している縁板は図面でピンク色にしている箇所になる。 

 

（池田委員長） 

皆さまよろしいでしょうか。 

古城山瀬茶堂修繕事業について 

 

～事務局から説明～ 

（池田委員長） 

質問はありませんか。 

古城の学校へ入る道の奥になりますか。 

 

（宮地） 

そうですね。 

 

（池田委員長） 

質問はありませんか。 

文化的景観 曽我神社の状況報告について 

 

～事務局から説明～ 

 

（池田委員長） 

質問はありませんか。 

 

特になければ以上で閉会します。 

 


